



# EL ECO DE CARTAGENA

AÑO XLVIII

DECANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

NUM. 13677

## PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En la PENÍNSULA: Un mes, 150 ptas.—Tres meses, 450 id.—EJTRANJERO: Tres meses, 10 id.—La suscripción se contará desde 1.º y 15 de cada mes.—La correspondencia a la Administración.

## REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN, MAYOR, 24

MARTES 25 DE FEBRERO DE 1908

## CONDICIONES

El pago será siempre adelantado y en metálico ó en letras de fácil cobro.—Correos póstales en París: Mr. A. Lorette, 14, rue Rougemont; Mr. J. Jones, 51, Faubourg-Montmartre.

### El arbolado

Y LA

## fabricación de papel en España

El ingeniero y director de la Papelería Española ha publicado un notable trabajo acerca de la fabricación de papel en nuestra patria y de las relaciones de esta industria con el arbolado.

Suyas son las siguientes consideraciones que las reproducimos por considerarnos dignas de ser conocidas y llevadas a la práctica.

La industria de la fabricación de papel se ha extendido y se ha arraigado en España, donde ha adquirido en poco tiempo una gran importancia. Es muchísimo el papel que se consume hoy en nuestro país, y casi todo es de producción nacional, á pesar de lo cual la industria papelera está en crisis aquí como en otros países.

La crisis que se ha producido nace de la escasez de pasta mecánica. El consumo de pasta mecánica para la fabricación de papel se puede estimar en España en unas 15.000 toneladas, de las cuales se producen actualmente unas 4.000 en el país, importándose el resto del Norte de Europa. Se espera que en este año la producción española alcanzará á 10.000 toneladas, de suerte que la importación quedará reducida á unas 5.000. Y es muy curioso el que de esas 10.000 toneladas, tan sólo 2.500 se producirán con maderas del país y las 7.500 restantes serán obtenidas de maderas extranjeras. Esta es la causa principal de que la industria de fabricación de papel no haya alcanzado mayores prosperidades en España. Las pastas fabricadas con maderas extranjeras se destinan á la producción de papeles blancos de periódicos y de escribir, y las 2.500 toneladas de pasta producida con maderas del país, se invierten en papeles ordinarios de embalaje, por ser de inferior calidad.

La solución para esta crisis se encontrará montando fábricas de pastas anexas á las fábricas de papel, y plantando especies vegetales de calidad adecuada para que esas pastas resulten de buena calidad. Se deben estimular, siguiendo el ejemplo de Italia, las plantaciones de árboles de la familia de los álamos, especialmente del Canadá y del Temblón, que á una gran rapidez de desarrollo, unen una calidad admirable, cuando son jóvenes, para fabricación de pastas.

Aquí tienen los capitalistas una gran ocasión para emplear con éxito algún dinero. Las plantaciones de estos árboles pueden producir cuantiosos beneficios.

En un terreno fresco y suelto, se pueden plantar los álamos que se destinan á ese objeto á un marco de dos metros y medio, lo que corresponde á unas 1.600 plantas por hectárea, plantas que á los doce años tienen un diámetro medio de más de quince centímetros. Calculada la hectárea á 1.500 pesetas, el rendimiento excede de un 15 por 100 anual, y eso en condiciones nada más que regulares, según la experiencia ha demostrado á los agricultores italianos.

Si estas plantaciones se hicieran en grande escala, se nacionalizaría la industria del papel y no habría que comprárselo al extranjero en grandes cantidades.

Por proceder de una persona inteligente en el asunto, deba aceptarse el consejo para llevarlo á la práctica aquí, en Vizcaya, donde se hallan instaladas las dos mayores fábricas de papel de España, grandes consumidoras de pastas de madera que, como dice el señor Urgutí, pudieran

producirse en el país creándose una nueva fuente de riqueza con escaso coste y poco trabajo, fomentando la repoblación del arbolado.

## EL GENERAL MONCADA

En el trasatlántico «Isla de Luzón» como ayer dijimos marchó á Valencia para asistir á la boda de su hijo don Jaime, el Excelentísimo Sr. D. Luis Moncada, Gobernador militar de la plaza.

A despedirle acudieron al muelle y al buque, el Comandante General del Apostadero marítimo Sr. Marqués de Pilares, el general de división Sr. Gómez de Ruberte, el general jefe del Arsenal Sr. Fiol, y el de la brigada de infantería Sr. Pérez Ballesteros, el jefe de E. M. de la plaza Sr. Iglesias, los coroneles Señores Sánchez Bernal, Victoria y Díaz Capilla y todos los jefes y oficiales de los cuerpos de la garnición.

## Los bailes del Círculo Militar

Dificultades surgidas entre la Junta Directiva de la elegante sociedad Centro del Ejército y Armada, y la empresa de nuestro Teatro Principal, han hecho que aún después de haber sido anunciados, se desista de celebrar en dicho coliseo, los dos magníficos bailes que en Carnaval acostumbra á organizar este Círculo.

Trátase ahora de llevarlos á efecto en los bonitos salones de la planta baja del mencionado Centro, á fin de no privar á la distinguida juventud cartagenera de tan agradables fiestas, que siempre dejan imborrables recuerdos en los corazones femeninos.

El jueves próximo se reunirá la Directiva de este Centro, para resolver en definitivo acerca de la celebración de los bailes.

Nosotros en nombre del bello sexo votamos en pró!

## Sucesos locales

Un copo.

No se trata del copo que sumergido en el agua, aprisiona entre sus mallas á los plateados peces, ni mucho menos del copo de nieve que blanquea las montañas; se trata del copo que ayer tarde realizó la benemérita, de treinta individuos que se entretenía, en tirar de la oreja á Jorge, en una casa de la calle de San Cristóbal la corta.

Los puntos, convenientemente atados, fueron llevados al depósito municipal en donde se encuentran á disposición del Juzgado.

Curda indolente.

Un individuo llamado Francisco Alonso Caparrós, bien «trajado», y de cincuenta y tres años de edad, que sin darse cuenta y tras una y otra copa, había gozado una borrachera fenomenal, fue llevado al Hospital de Caridad para ser curado de varias heridas en la mano derecha, que él mismo se ocasionó en su estado de embriaguez.

Quemaduras.

El joven Salvador Pérez Sánchez, de diez y ocho años de edad, sufrió la desgracia de causarse ayer tarde varias quemaduras en la mano derecha.

Seguidamente fue llevado al Hospital de Caridad en donde por el personal facultativo se le aplicaron los recursos de la ciencia.

Después de ser curado pasó á su domicilio.

Desgracia.

Ayer ingresó en el Hospital de

Caridad, un individuo llamado José Pérez López, de treinta y cinco años, natural de Torreagüera, el cual tuvo la desgracia de caerse de un coche del tren mixto, en el que marchaba á Murcia.

El desgraciado fue cogido por las ruedas del furgón de cola, ocasionándole el magullamiento del pie derecho.

Después de ser curado en Pacheco, fue trasladado á esta ciudad en el tren corto, ingresando en el Hospital de Caridad.

Por el trabajo.

Estando hoy ocupado en el trabajo el obrero Antonio Carrillo, de treinta años de edad, ha tenido la desgracia de causarse una grave herida en la mano izquierda.

Dicho individuo pasó al Hospital de Caridad, en donde fue curado de dicha herida.

## Artistas de Cines

En el pabellón «El Brillante» debutó anoche la notable bailarina Lolita Solsona.

Esta artista ejecuta admirablemente y con inimitable gracia bailes españoles presentándose, con verdadero lujo.

Seguro es que la animación que reina en este cinematógrafo aumente con la Solsona, que además de ser bastante agraciada se trae mucha sal.

La adquisición hecha por los señores Cánovas y Valero, no puede ser más acertada.

## Notas militares

Durante la ausencia del general Moncada, se ha hecho cargo interinamente del Gobierno Militar de la plaza, el general de la brigada excelentísimo Sr. D. Ramón Pérez Ballesteros.

Los reclutas, cuya concentración ha tenido lugar en la caja de esta zona, han salido hoy para incorporarse á los cuerpos á que han sido destinados.

Asegúrese que el actual Capitán General de la 3.ª Región Sr. Jiménez Castellanos, cesará muy en breve en su importante cargo, pasando á desempeñar otro elevado destino en la

Corte, y sustituyéndole en el mando de la expresada Región nuestro respetable amigo y paisano, el Teniente General D. Ángel Aznar, Diputado á Cortes por esta circunscripción.

## Bodas próximas

Mañana á las diez de la misma, contraerán los indisolubles lazos matrimoniales en la capilla de la Virgen de los Desamparados, patrona de Valencia, nuestro muy querido amigo el Capitán de Caballería D. Jaime Moncada y Blanco, y la bellísima señorita María del Milagro Cañada y Pera.

Apadrinará á los nuevos esposos, la madre de la novia y el padre del novio, el Excelentísimo señor don Luis Moncada, General de División y Gobernador Militar de la provincia de Murcia y plaza de Cartagena.

## NECROLOGIA

Repentinamente ha dejado de existir esta madrugada á la una, nuestra querido amigo don Antonio Más Bonnaval, secretario del Juzgado Municipal.

Era el finado por su afable y cariñoso trato y por las excelencias de su carácter, muy querido en la localidad en la que disfrutaba de unánimes y merecidas simpatías. En el cargo que desde largos años desempeñaba en la justicia municipal, logró ser respetado de todos por su probidad, inteligencia y honradez.

Descanse en paz y Dios conceda á su hijo nuestro buen amigo el reputado médico don Aurelio, que ausente de Cartagena, no ha tenido el triste consuelo de recoger el postrer suspiro de su infortunado padre, y á su familia toda, la necesaria resignación para sobrellevar pérdida tan irreparable.

En su casa del Verdolay ha fallecido nuestro amigo y paisano don Cayetano Sánchez Arias, hermano de nuestros también amigos don Juan Antonio, don Federico y don Julio y de nuestro compañero en la prensa el redactor deportivo de «A B C», don Román.

A todos ellos enviamos desde estas columnas la sincera expresión de

nuestro pésame más sentido, por la desgracia que les aflige.

## NOTAS ALEGRES

## ACTUALIDADES

Continúan los tablajeros —mejor dicho, carniceros— sin querer sacrificar cabras, cabritos corderos—ni ninguna res lanar—Yo le rezó á San Benito, —á San Roque, San Frascuito—y otros de mi devoción,—para que pronto, prontito—se encuentre la solución.—Mas mis rezos y oraciones—mis pláticas y sermones,—no me dan buen resultado—y me encuentro sin riñones—ni piernas para estofado.—Yo, que asatas en parrillas—me muero por las costillas,—hoy no las puedo comer,—teniendo tres pesetas—que me dieron anteayer.—Estoy pues desesperado—sin sueño; mal humorado—y con ganas de llorar,—por que estando «acabaldado»—no puedo carne comprar.—Lo confieso; caballos—la huelga de carniceros—me tiene muy fastidiado.—¡No puedo comer guisado—teniendo tantos dineros!

OTEMA

## Salón de Actualidades

Los conciertos celebrados anoche en el Salón de Actualidades, por el notable violinista Sr. Lucchini, fueron un nuevo triunfo para tan célebre artista.

El público, que era tan numeroso como escogido, aplaudió entusiasmado al señor Lucchini al final de todos los números que ejecutó.

También es digno de aplauso el señor Rogel, por el acierto con que acompaña á tan afamado concertista, poniendo de relieve las excepcionales facultades que tiene y dándose á conocer como un profesor de música de los de primera fila.

Las secciones-conciertos anunciadas para esta noche, prometen estar muy favorecidas á juzgar por la demanda de billetes que á primera hora se ha hecho para dichas secciones.

Nuestra felicitación á los hermanos García, por el acierto en la elección de las primeras notabilidades artísticas.

XXV

Después el Angel llegó á la vista de la herencia donde el marqués de Sada y Argüelles, con el fin de un cambio para el castor de su patrimonio. Don mozelos estaban á la puerta contemplando la operación atentamente y apercibidos. Los dos señores y el castor se vieron mutuamente bastante contentos en el momento de tratarse y le miraron acercarse, fijos en él sus ojos. La expresión de sus rostros habíala una fustidad concentrada.

El Angel tuvo una concepción de la cosa, por la primera vez en su vida. Fué adelantándose, tratando de mantener un momento su expresión en el rostro, una expresión que no había visto con él.